

ABSTRAK

Mala Sinta Nuria, 121011931314, Tinjauan Undang-undang Nomor 33 Tahun 2014 Tentang Jaminan Produk Halal Terhadap Sertifikasi Halal (Studi Kasus Pabrik Roti Abizar Jaya di Desa Panggungsari Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023.
Pembimbing: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Kata Kunci: Sertifikasi Halal, Undang-undang Nomor 33 Tahun 2014 tentang Jaminan Produk Halal

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya peningkatan kesadaran masyarakat dalam mengkonsumsi produk berbasis syariah. Dalam Islam, makanan halal dinilai lebih menyehatkan bagi tubuh. Makanan cepat saji berlabel halal akan lebih dipilih masyarakat karena sifatnya yang ringkas dan mekanisme proses produksinya jelas sesuai syariah sehingga konsumen merasa aman. Salah satunya yaitu roti, sebagai makanan yang terdiri dari berbagai bahan dan proses yang panjang, harus disesuaikan dengan dasar standarisasi produk halal yang tercantum dalam Undang-undang No. 33 Tahun 2014 tentang Jaminan Produk Halal (UUJPH).

Fokus penelitian yang peneliti ambil adalah: Pertama, Bagaimana keberadaan pabrik roti Abizar Jaya di Desa Panggungsari Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek dalam kaitannya dengan sertifikasi halal? Kedua, Bagaimana tinjauan Undang-undang No. 33 Tahun 2014 tentang Jaminan Produk Halal terhadap kehalalan produk di pabrik roti Abizar Jaya Desa Panggungsari Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek?. Penelitian ini memiliki tujuan yaitu: Pertama, untuk mendeskripsikan keberadaan pabrik roti Abizar Jaya di Desa Panggungsari Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek dalam kaitannya dengan sertifikasi halal. Kedua, untuk menganalisis kehalalan produk di pabrik roti Abizar Jaya Desa Panggungsari Kecamatan Durenan Kabupaten Trenggalek berdasarkan tinjauan Undang-undang No. 33 Tahun 2014 tentang Jaminan Produk Halal.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif. Sumber data primer yang digunakan peneliti yaitu hasil wawancara pemilik pabrik, karyawan pabrik, dan konsumen Abizar Jaya. Metode pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Teknik pengecekan keabsahan data dengan cara triangulasi, bahan referensi, dan *member check*.

Hasil dari penelitian ini yaitu: 1) Keberadaan pabrik roti Abizar Jaya bila dikaitkan dengan sertifikasi halal belum seluruhnya memenuhi standar yang ada yaitu dalam hal kebersihan proses produksi halal. Hal tersebut disebabkan karena struktur bangunan yang kurang maksimal dan tidak adanya penyediaan APD bagi karyawan. Selain permasalahan tersebut, label halal yang dicantumkan pada kemasan produk bukan label resmi dari BPJPH. Hal tersebut merupakan salah satu

bentuk ketidakjujuran pelaku usaha karena dapat mengundang *mudharat* sehingga melanggar salah satu kaidah fiqh “kemudharatan itu harus dihilangkan”. 2) Berdasarkan analisis Undang-undang Nomor 33 Tahun 2014 tentang Jaminan Produk, praktik produksi yang dilakukan oleh pabrik roti Abizar Jaya telah memenuhi Pasal 17 sampai Pasal 20 terkait dengan bahan yang digunakan dalam proses produk halal. Namun, belum memenuhi Pasal 21 dalam kaitannya dengan kebersihan dan higienitas tempat dalam proses produk halal. Kemudian pada Pasal 25 poin a juga masih belum terpenuhi dalam kaitannya kewajiban pelaku usaha harus mencantumkan label halal secara resmi.

ABSTRACT

Mala Sinta Nuria, 121011931314, Review of Law Number 33 of 2014 Concerning Halal Product Assurance Against Halal Certification (Case Study of Abizar Jaya Bread Factory in Panggungsari Village, Durenan District, Trenggalek Regency), Department of Sharia Economic Law, Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University, 2023.
Advisor: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Keywords: Halal Certification, Law Number 33 of 2014 concerning Halal Product Assurance

This research was motivated by an increase in public awareness in consuming sharia-based products. In Islam, halal food is considered healthier for the body. Fast food labeled halal will be preferred by the public because of its compact nature and the mechanism of the production process is clearly in accordance with sharia so that consumers feel safe. One of them is bread, as a food consisting of various ingredients and a long process, must be adjusted to the basis of halal product standardization listed in Law No. 33 of 2014 concerning Halal Product Assurance (UUJPH).

The focus of the research that the researchers took was: First, How is the existence of the Abizar Jaya bread factory in Panggungsari Village, Durenan District, Trenggalek Regency in relation to halal certification? Second, How is the review of Law No. 33 of 2014 concerning Halal Product Assurance on halal products at the Abizar Jaya bakery factory, Panggungsari Village, Durenan District, Trenggalek Regency?. This research has the following objectives: First, to describe the existence of the Abizar Jaya bread factory in Panggungsari Village, Durenan District, Trenggalek Regency in relation to halal certification. Second, to analyze the halal products at the Abizar Jaya bread factory, Panggungsari Village, Durenan District, Trenggalek Regency based on a review of Law No. 33 of 2014 concerning Halal Product Guarantee.

This type of research is field research with a qualitative approach. The primary data source used by the researchers was the interview results of factory owners, factory employees, and consumers of Abizar Jaya. The data collection method is done by observation, in-depth interviews, and documentation. Data analysis techniques use data condensation, data presentation, and conclusions. Techniques for checking the validity of data by means of triangulation, reference materials, and member checks.

The results of this research are: 1) The existence of the Abizar Jaya bread factory when associated with halal certification has not fully met existing standards, namely in terms of cleanliness of the halal production process. This is due to the less than optimal building structure and the absence of PPE provision for employees. In addition to these problems, the halal label listed on product packaging is not an official label from BPJPH. This is a form of dishonesty of business actors because it can invite mudharat so that it violates one of the fiqh rules

"the mudharat must be eliminated". 2) Based on the analysis of Law Number 33 of 2014 concerning Product Assurance, the production practices carried out by the Abizar Jaya bakery have complied with Article 17 to Article 20 related to the ingredients used in the halal product process. However, it has not complied with Article 21 in relation to the cleanliness and hygiene of premises in the process of halal products. Then Article 25 point a is also still not fulfilled in relation to the obligation of business actors to include the halal label officially.

تجريدي

مالا سينتا نوريا ، 121011931314 ، مراجعة القانون رقم 33 لعام 2014 بشأن ضمان المنتجات الحلال مقابل شهادة الحلال (دراسة حالة مصنع خبز أبيضار جايا في قرية بانجونجساري ، منطقة دورينان ، ترينجاليك ريجنسي) ، قسم الشريعة الاقتصادية ، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونغونغ ، 2023 .

، S.Ag.المشرف: د. قطب الدين أيبك،

الكلمات المفتاحية: شهادة الحلال ، قانون رقم 33 لسنة 2014 بشأن ضمان المنتجات الحلال

كان الدافع وراء هذا البحث هو زيادة الوعي العام باستهلاك المنتجات القائمة على الشريعة. في الإسلام ، يعتبر الطعام الحلال أكثر صحة للجسم. يفضل الجمهور الوجبات السريعة التي تحمل علامة الحلال بسبب طبيعتها المدججة وآلية عملية الإنتاج متوافقة بشكل واضح مع الشريعة أحدها هو الخبز ، كغذاء يتكون من مكونات مختلفة. الإسلامية حتى يشعر المستهلكون بالأمان وعملية طويلة ، يجب تعديله على أساس توحيد المنتجات الحلال المدرجة في القانون رقم 33 لعام (UUJPH) 2014 بشأن ضمان المنتجات الحلال.

كان تركيز البحث الذي أجراه الباحثون: أولاً ، كيف هو وجود مصنع خبز أبيضار جايا في قرية فيما يتعلق بشهادة الحلال؟ ثانياً Panggungsari ، Durenan ، Trenggalek Regency ، منطقة Panggungsari ، كيف تتم مراجعة القانون رقم 33 لعام 2014 بشأن ضمان المنتجات الحلال على المنتجات الحلال في مصنع خبز أبيضار جايا ، قرية بانجونجساري ، منطقة دورينان ، ترينجاليك ريجنسي؟ هذه Panggungsari الدراسة لها الأهداف التالية: أولاً ، لوصف وجود مصنع خبز أبيضار جايا في قرية فيما يتعلق بشهادة الحلال. ثانياً ، تحليل المنتجات Trenggalek Regency ، Durenan ، منطقة الحلال في مصنع خبز أبيضار جايا ، قرية بانجونجساري ، منطقة دورينان ، ترينجاليك ريجنسي بناء على مراجعة القانون رقم 33 لعام 2014 بشأن ضمان المنتجات الحلال.

هذا النوع من البحث هو بحث ميداني ذو نهج نوعي. كان مصدر البيانات الأساسي الذي استخدمه الباحثون هو نتائج المقابلات مع أصحاب المصانع وموظفي المصانع ومستهلكي أبيضار جايا. تتم طريقة جمع البيانات عن طريق الملاحظة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. تستخدم تقنيات

تحليل البيانات تكثيف البيانات وعرض البيانات والاستنتاجات. تقنيات التحقق من صحة البيانات عن طريق التثليث والمواد المرجعية وفحوصات الأعضاء

نتائج هذه الدراسة هي: (1) إن وجود مصنع خبز أبيضار جايا عندما يرتبط بشهادة الحلال لم يستوف المعايير الحالية بالكامل ، وتحديدًا من حيث نظافة عملية الإنتاج الحلال. ويرجع ذلك إلى بالإضافة إلى هذه. هيكل المبنى الأقل من الأمثل وعدم توفير معدات الوقاية الشخصية للموظفين هذا شكل BPJPH. المشاكل ، فإن ملصق الحلال المدرج على عبوة المنتج ليس ملصقا رسميا من أشكال عدم أمانة رجال الأعمال لأنه يمكن أن يدعو المضارع بحيث ينتهك إحدى القواعد بناء على تحليل القانون رقم 33 لعام 2014 بشأن ضمان (2). "الفقهية" يجب القضاء على المجد المنتج ، فإن ممارسات الإنتاج التي يقوم بها مخبز أبيضار جايا قد امتثلت للمادة 17 إلى المادة 20 المتعلقة بالمكونات المستخدمة في عملية المنتج الحلال. ومع ذلك ، لم تمتثل للمادة 21 فيما يتعلق بنظافة ونظافة المباني في عملية المنتجات الحلال. ثم لا تزال النقطة أ من المادة 25 غير مستوفية فيما يتعلق بالتزام الجهات الفاعلة التجارية بإدراج علامة الحلال رسميا